



Protokoll

23. Sitzung des Studentenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 18, öffentlich)

<u>Datum:</u> 10.01.2019	<u>Ort der Sitzung:</u> Besprechungszimmer des Rektorats
<u>Beginn:</u> 20:00 Uhr	<u>Sitzungsleitung:</u> Rebecca Diewitz
<u>Ende:</u> 22:00 Uhr	<u>Protokollführer:</u> Manuel Rothenberger

Anwesenheit

Entsante Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt)

Fakultät 1			Fakultät 2			Fakultät 3		
<i>JC</i>	Jonas Curdes	X	<i>AK</i>	Anita Katheras	X	<i>LW</i>	Linus Walter	X
<i>FH</i>	Felix Hallfarth	E	<i>JR</i>	Julia Richter	X	<i>RD</i>	Rebecca Diewitz	X
<i>VW</i>	Vincent Weinrich	X	<i>MR</i>	Manuel Rothenberger	X	<i>JB</i>	Johannes Bauer	E

Fakultät 4			Fakultät 5			Fakultät 6		
<i>VS</i>	Vivian Schünemann	E	<i>CK</i>	Christoph Kobold	X	(unbesetzt)		
<i>LF</i>	Lea Fränzle	X	<i>TL</i>	Torsten Lehmann	X	<i>ER</i>	Elena Ries	X
<i>BB</i>	Benjamin Bonk	X	<i>FP</i>	Florian Pratsch	X	<i>DS</i>	David Schubert	X

Unterschriften

Sitzungsleiter:

Protokollant:

Tagesordnung

- 1 Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit
- 2 Änderung der Tagesordnung
- 3 Verein neue Heimat
- 4 Nutzungsanfrage BBK
- 5 Finanzanträge
- 6 Protokollabstimmung
- 7 Inforundlauf
- 8 FinV
 - 8.1 Abstimmung Nachtrags-HH FSRs
- 9 Situation Referat Referat *Finanzen*
- 10 Lerngruppen BBK
- 11 Brunchkassierer
- 12 Sonstiges
- 13 Termin nächste Sitzung

1 Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit

Es sind 13 von 17 Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

2 Änderung der Tagesordnung

neue TOPs

7.1 Abstimmung Nachtragshaushalt FSR's

8.1 Lerngruppen BBK

3 Verein neue Heimat

Engagieren sich für die Integration von Migranten in Freiberg seit 2016. Kulturelle Zusammenarbeit mit der Uni ist ihnen wichtig.

Vortrag, Buchvorstellung oder Diskussion wird angestrebt und sie würden uns gern mit einbeziehen. Kleinere Veranstaltungen konnten bereits an verschiedenen Orten stattfinden. Da die Teilnehmerzahl tendenziell steigt, wird nach neuen Räumen (z. B. das SIZ) gesucht. Die Frage ist, ob von Seiten des StuRa Interesse vorhanden ist.

Das SIZ gehört nicht zum StuRa, aber wir haben Räumlichkeiten. Gegen eine Kooperation spricht allgemein nichts. Der AKAS würde sich als Ansprechpartner zur Verfügung stellen und hat gute Erfahrungen mit dem Agricolasaal (größer als das SIZ) gemacht.

Wir können beim Raum und der Werbung helfen.

Die Veranstaltung sollte noch in der Vorlesungszeit sein, aber für die Plakaterstellung wird noch Zeit benötigt. Deswegen werden die letzte Januar- und die erste Februarwoche angestrebt. Dies hängt dann weiter davon ab, dass der Raum auch frei ist.

Es gibt einen Verteiler mit dem Landratsamt, der Ausländerbehörde, Agenda21 und dem Job center und diese würden dann einladen.

4 Nutzungsanfrage BBK

Elli (früher im Drachenhort und im EAC) möchte die Rollenspielkultur in Freiberg aufrechterhalten. Allerdings gibt es im Drachenhort wenig Zuspruch zum live Rollenspiel. Es soll am 13.04.2019 im BBK eine LARP-Taverne veranstaltet werden. Letztes Mal lief es über das EAC. Der Schlüssel ist am letzten Verleihtag bis 12 Uhr zurückzubringen. Die Kautions beträgt 75 €.

Der StuRa möge beschließen, dass Elli für den Zeitraum vom 13. bis 15.04.2019 den BBK für eine LARP-Taverne nutzen kann.

Abstimmungsergebnis: 12 von 13 dafür.

Der Beschluss wird angenommen.

5 Finanzanträge

StuRa

Räucherkerzen und Räuchermännchen – 40 €

Der StuRa möge beschließen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

**Abstimmungsergebnis: 0 von 13 dafür.
Der Beschluss wird abgelehnt.**

Smartphone – 150 €

Nutzungszweck: Erreichbarkeit über feste Nummer auf Veranstaltungen, für das Onlinebanking der Financer und zum spontanen Fotografieren auf Veranstaltungen

Der StuRa möge beschließen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

**Abstimmungsergebnis: 12 von 13 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.**

6 Protokollabstimmung

Es liegt ein Protokoll vor vom 15.11.2018.

Der StuRa möge beschließen, das vorliegende Protokoll mit den Änderungen anzunehmen.

**Abstimmungsergebnis: 10 von 13 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.**

7 Inforundlauf

Referat *Studentenwerk und Soziales*

Vor Weihnachten Kontakt mit Justizariat. Wir sind auf unseren Veranstaltungen und Sitzungen mit Heimweg über die Uni versichert.

Vorsitzende

Besuch bei K+S. Sie unterstützen die Grubenwehr durch Wartung der Ausrüstung. Die Firma selbst verspricht sich dadurch mehr Bekanntheit.

Es gab ein Treffen mit zwei chinesischen Studenten. Es sollen Veranstaltungen zur besseren Integration stattfinden.

Referat *Finanzen*

Die Nachtragshaushalte sind in Arbeit.

Bis Mitte Februar sollten die Referate ihre Finanzmittel für nächstes HH-jahr durchrechnen.

VocaVox hatte Probleme mit der Gema. Es gab scheinbar ein Kommunikations- und Zuständigkeitsproblem. Sie sollen sich überlegen, wie das weitergehen soll. Entweder sollen sie eine offizielle AG werden, damit tatsächlich die Zuständigkeit beim StuRa liegt, oder sie sollen ein Verein werden und sich selbst darum kümmern. Bei der AG Big Band funktioniert es auch.

Referat *Hochschulpolitik*

Der Prorektor Strukturentwicklung, Prof. Peuker, möchte sich mit uns zum Thema Digitalisierung treffen. Auch der Beauftragte der KSS zur Digitalisierung soll dazu eingeladen werden. Es gibt noch keinen Termin. Das Referat Referat *Studium und Bildung* sollte auch mitkommen.

Referat *Technik*

Die Webseite wurde aktualisiert.
Geplant ist die Installation der SSDs.

Referat *Öffentlichkeitsarbeit*

Geplant ist ein Referatstreffen für die Erstellung der Werbung für die nächsten Wahlen. In der Fakultät 2 wird bereits geplant, Nachwuchs über die Mentorenstunden zu finden. Die Weihnachtskarten wurden verschickt. Etwa 80 wurden geschrieben. Die Rückmeldungen waren positiv.
Die Webseite soll populärer werden. Dafür soll eine Art Schnitzeljagd veranstaltet werden, die unsere Homepage einbeziehen soll. Vielleicht lässt sich auch der BBK einbeziehen. Dazu sollen direkt die neuen Erstis im April einbezogen werden.

Referat *Kultur und Sport*

Es wird eine Veranstaltung zum Bedrucken und Bemalen von T-Shirts geplant.

Referat *Studium und Bildung*

Es gab Beratungen.

8 FinV

Das Thema wurde vertragt, da der HH der KSS noch nicht abgeschlossen war und damit nicht feststand, wie viel Geld vom letzten Jahr wieder zurückfließen wird. Allerdings scheint das nicht vorwärts zu gehen. Es hat auch vieles nicht funktioniert, außer dass Reisekosten und Aufwandsentschädigungen gezahlt wurden.

Der StuRa möge beschließen, der FinV der KSS beizutreten.

**Abstimmungsergebnis: 0 von 13 dafür.
Der Beschluss wird abgelehnt.**

8.1 Abstimmung Nachtrags-HH FSRs

Der FSR 2 hat Rücklagen bei Neuanschaffungen geschaffen.
Bei den anderen FSRs gab es keine Rückfragen.
Die FSRs 3 und 4 haben noch keinen Nachtrags-HH eingereicht.

Der StuRa möge beschließen, dass die Nachtrags-HH der FSRs 1, 2, 5 und 6 angenommen werden.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.

Der Beschluss wird angenommen.

9 Situation Referat Referat *Finanzen*

Der erste Finanzier muss wegen seiner Studienarbeit im StuRa kürzer treten. Auch der zweite Finanzier wird in der nächsten Legislatur nicht mehr im StuRa sein. Es wäre gut, wenn sich jetzt ein Nachfolger findet, der auch nächstes Jahr im StuRa sein wird, so dass es eine Einarbeitung gibt.

Es müssen allgemein neue Leute gesucht werden.

Die FSRs sollen kontaktiert werden.

10 Lerngruppen BBK

Der BBK ist jetzt für die Lerngruppen immer am Wochenende geblockt. Kommendes WE wird noch jemand gesucht, der den Keller öffnet. Auch Tutoren werden gesucht, die kritische Fächer anbieten. Dazu soll auch ein Honorar angeboten werden.

Regelmäßige Betreuer sollen auch einen Schlüssel für die Zeit erhalten.

Es muss noch Werbung geschaltet werden.

Es wird eine Liste im Büro mit den Betreuern und Tutoren geben.

Ideen für Fächer und die Größe des Angebots sollen an *BB* geschickt werden.

11 Brunchkassierer

Es wird ein Brunchkassierer für Sonntag gesucht. Von den Anwesenden kann niemand zusagen. Es wird sich umgehört.

12 Sonstiges

Die Professoren halten sich nicht an den Dies Academicus. Der Rektor und der Senat sollen diesbezüglich angesprochen werden.

An den beiden kommenden Wochenenden wird es ein Gremienseminar für erfahrene und neue Gremieninteressierte geben. Es gibt noch freie Plätze.

Der Wahlausschuss trifft sich am 11.01.2019 und dann wird der endgültige Wahltermin festgelegt.

Da die Legislatur in 3 Monaten vorbei ist, soll jeder eine Zusammenfassung seiner Arbeit schreiben. Es wird ein Channel auf Slack erstellt, auf dem alle möglichen Seiten mit Informationen und Dokumentationen (von FSRs und StuRa) sowie wie der Login ins Wiki funktioniert aufgelistet sind.

Es kamen die beiden Ordnungen von der Uni mit kleineren Anmerkungen zurück. Die werden bearbeitet und die Veröffentlichung weiter verfolgt.

13 Termin nächste Sitzung

17.01.2019 (Donnerstag), 20.00 Uhr, Besprechungszimmer des Rektorates
Protokollant: *BB*